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创业板指数6月以来
反弹幅度超上证50

本周市场整体走势
良好，尤其是小盘股，
一改颓势。

Wind 资讯的统计
数据显示，6 月 2 日至
今，A股涨幅前100的
股票里，有24只是创业
板，占比24%；涨幅前
50的股票里，有17只是
创 业 板 股 票 ， 占 比
34%。涨幅前50的创业
板公司中，14家属于不
同类型的制造业，3家
服务业。停牌中的煌上
煌自 6月 2日以来涨幅
达49.68%。

从市值看，涨幅前
50的创业板公司中，市
值均未超过 100 亿元，
其中，景嘉微、名家汇
市值超过80亿元，其余
市值均在 60 亿元到 80
亿元。在创业板股票
里，有22只股票涨幅超
20%，有100只创业板
股票涨幅超11%。在上
述22只涨幅超过20%的
股票里，名家汇、科泰
电源、当升科技等3只
创业板股票涨幅超过
30%。

在 反 弹 幅 度 超 过
11%的 100只创业板股
票里，电气机械及器材
制造业、软件和信息技
术服务业这两个行业占
比最高，而这两大行业
也是此前创业板股票跌
幅居前的。此外，在这
些反弹居前的创业板股
票中，大多为一季报业
绩较好，如朗玛信息、
伊之密、赢时胜、创业

软件、和顺电气、劲胜
精密、坚瑞沃能、富春
股份等。

与此同时，创业板
指、创业板ETF自6月
以来反弹幅度大幅超越
上证50和沪深300，创
业板ETF还首次出现在
大宗交易市场。机构认
为，根据历史经验，在
A股市场正式确实反弹
的第一阶段，往往都是
小盘股，从近期A股市
场的走势来看，也确实
是以创业板为代表的小
盘股在引领反弹。

主力资金流向
或泄露新的市场风格

从近几个月资金流
入和流出沪深300个股
看，资金流入家数占比
从 4 月份的 30%左右，
上升至5月份的40%以
上，而5月份正是蓝筹
行情发力的阶段。而近
半个月，资金流入家数
占比有减少的趋势。

对于创业板而言，
可以明显看出，5月中
旬资金流出家数占比快
速攀升，随后流出占比
有所减少，但从近阶段
走势而言，流入占比的
峰值明显有所提升，近
几日流入占比维持在
50%左右，但同时也存
在的较大波动，对比创
业板和沪深300主力资
金流向来看，或存在一
定跷跷板效应。

数据显示，近段时
间以来，创业板ETF获
大额申购。4月以来易方
达创业板ETF场内流通
份额从4月初27.93亿份

大幅飙升至目前的34.37
亿份，增长 6.44 亿份，
位列所有场内ETF份额
增幅榜首位。份额增幅
排名第二的南方中证
500ETF 遭大资金买入
3.88亿份，也是以中小
盘、高成长个股为主要
成分股的ETF基金。

创业板反弹能否持续
机构观点不一

对于市场风格转换
是否真的形成，机构也
存在分歧。

越来越多的知名私
募投资经理开始看好

“蓝筹行情”。从持股
情况看，私募基金在5
月份普遍增持金融服
务、综合、房地产等低
估值个股。5月末，私
募基金持股的前五大行
业集中在金融服务、医
药 生 物 、 食 品 饮 料、
机械设备和家用电器
上，显示出对蓝筹板
块的看好。

但对规模更大的公
募基金而言，目前阶
段，大手笔买入蓝筹股
的共识远未达成。

天风证券的策略团
队表示，创业板指目前
的反弹不可持续。上证
50指数、沪深300指数
仍处于上升通道中，创
业板指则处于下降通道
中，趋势的逆转需要发
生重大的投资逻辑变
化，目前来看，创业板
股票整体上不具备有说
服力的核心逻辑和有吸
引力的全新方向，资金
很难形成合力。

记者 张寅

上证50指数四连跌，创年内最大周跌幅

创业板走强，抢割中小盘时机来临？
本周以来，市场风格出现了转换迹象。持续数月的“一九分化”之后，以大盘蓝

筹为代表的“漂亮50”连续回调，上证50指数本周5连阴，累计跌幅超过2%，创年
内最大周跌幅，而创业板指则小幅反弹，前期调整明显的中小创个股则全面回击。

自2016年10月以来，以中证100为代表的大市值个股和创业板之间的走势形
成巨大分化，截至目前，两者之间的剪刀差达30%，但近几日有收窄的迹象，但
这一趋势能否延续还有待观察。

上证指数缩量失守
10 日均线；深市三大股
指一改上一交易日的强
势，也是缩量收跌。两市
成交再次缩至 4000 亿元
以下，说明有部分资金离
场观望。

盘面上，有色金属、保
险、军工涨幅靠前；上证50
指数日 K 线收出四连阴，
创今年以来最大周跌幅。

有色金属上涨的逻辑
是近期部分小金属价格上

涨明显，尤其是钴镍，出现
了供不应求的局面。这对
上市公司来说是实实在在
的利好，后市可继续关注。

保险板块在三连跌之
后展开反弹，中小盘个股
则表现低迷。说明权重股
和中小盘股之间的跷跷板
现象依旧严重，市场存量
博弈的格局并未打破。

军工板块实现四连
阳；而近 10 个交易日，该
板块有 8 个交易日上涨。
上涨的逻辑是业绩同比明
显提升，再加上超跌和混

改概念共振。不过其离前
波高点很近，谨慎追高。

技术上，上证指数上
方有 5 日和 10 日均线压
着，没量很难突破，如果
继续回调，7 日放量 K 线
低点可看做多方的一道防
线；创业板指数目前运行
到前期的平台整理区，在
量能不足的情况下，短期
或将维持震荡格局。

目前，市场仍是存量
博弈下的结构性行情，关
注中报业绩大幅增长的超
跌股吧。 老雷

本日志仅记录个人对大盘和个股的理解，不一定
正确，切勿跟风。

6月16日 星期五 多云

6月15日，2017中
国股权投资论坛@宁波
活动在海曙举行，此次
论坛汇聚了国内知名经
济学家、众多国内顶级
投资机构代表和优秀创
业企业代表，共同探讨
创业与投资精准对接，
聚焦甬城智能制造、大
健康、大消费等特色产
业项目的机遇与挑战。

风口变化非常快
大家不要浮躁

清科集团创始人、
董事长兼 CEO 倪正东
说，由于缺少很多好的
项目，导致有些项目估
值特别高，有些领域高
得离谱，“因为你不投
别人投了，特别是文
化、娱乐行业。大家感
觉这个钱真的不值钱，
估值的逻辑没有”。

“大家都要把钱投
出去，大家都在追风
口，现在的风口变化特
别快。我们这个行业是
一个特别喜新厌旧的行
业，现在的投资人在两
年之前谈O2O、谈智能
硬件、众筹，一夜之间

上百家上千家的众筹公
司，然后死了好几百
家 ， 又 创 造 新 的 风
口。”倪正东说，这是
一个火热的市场，“作
为投资者，大家不要浮
躁，要做自己最擅长的
模式，包括投资模式”。

深圳市创新投资集团
总裁孙东升表示，有责任
的机构、有抱负的机构，
应该要静下心来，摒弃投
机心里，坚守价值投资，
维护资本市场的健康发
展。作为创投公司来讲，
要专业化投资。要有一个
工匠精神，在专业的领域
做专业的事。

IPO提速
不是股市下跌主因

孙东升认为，目前的
IPO常态化，站在创投角
度来讲是一个利好的信
息。任何一个市场，有市
场的机制，也离不开政府
政策的约束，否则这个市
场不能健康发展。

“我们认为提高发
行速度不是导致股市连
年下跌的主要原因，当
然发行速度提高对市场

的心理的影响，这肯定
是存在的，也正因为如
此，证监会一方面在提
高发行速度的同时，也
在做一些政策的导向，
控制再融资，控制并购
等。”

他还表示，监管部门
要进一步完善一二级市场
互动的配套政策，现在
对于退市现在还没有形
成一个配套政策，包括3
类股东的清理问题，包
括现在私募基金也越来
越多，现在这些问题也
引起了国务院包括监管
部门的重视，未来可能
会推出一系列的政策。

据悉，作为宁波市
的品牌论坛，中国股权
投资论坛宁波已经连续
举办4届，向国内外知
名投资机构推荐了一大
批优秀的创业企业，吸
引了一大批股权资本对
宁波的关注，在促进宁
波市优秀创业企业与股
权资本投融资合作等方
面成绩显著，收获颇
丰。
记者 周静 乐骁立
通讯员 张黎升 王超

IPO常态化，利好创投行业


